

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiéndose además gratis una edición, á los obreros.

Cuando los sucesos lo requieren publica también suplementos.

Oficinas:

San Francisco, 32 y Valenzuela.

LA INFORMACION

PERIODICO DE LA TARDE

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes . . . Ptas. 1'50
Provincias, trimestre . . . « 5'00
Número del día 10 céntos. Atrasados, 25. Suplemento 5 céntos.
Anuncios á precios módicos, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Delitos y crímenes

Si fuéramos á estudiar detenidamente la causa de la mayor parte de los crímenes y de los delitos que se cometen en el mundo; veríase que todos, absolutamente todos obedecen á faltas de principios educativos, á completa carencia de concepto moral y especialísimamente á la pasión desenfrenada sin sujeciones y sin nada que la contenga. Dos fundamentos especiales tiene todo delito; ó el deseo desahogado por lo ageno, ó la ira que no calcula ni reflexiona.

De la primera consecuencia nacen los delitos contra la propiedad; lo que se llama robo, la estafa, el abuso de confianza que suelen llegar en determinadas ocasiones hasta los más nefandos y espantosos crímenes.

Existen después los delitos de sangre, cuyo mayor contingente nace del principal y más dañino de todos los vicios porque se sobrepone á la reflexión, de la ira.

No incurriría seguramente en este mal el hombre que se acostumbra á dominar sus impresiones; que aspira á vencer sus impulsos; que nunca perdiera su cerebro la inteligencia y reflexionara que el hombre no ha nacido para luchar con sus semejantes, porque para eso está el entendimiento y que todo ser que razona, ante otro ser que razona, no debe emplear más armas que las del convencimiento y las del buen juicio.

Ciertamente que la vida es lucha; pero es lucha moral, lucha de las fuerzas intelectuales y jamás de la fuerza bruta.

Sin la inteligencia debidamente cultivada retrogradaríamos el salvajismo y por tal causa en el catálogo de los delitos y de los crímenes, se debe imponer la supresión para toda conciencia medianamente organizada de cuanto sea antentar contra nuestros semejantes, porque es un atavismo bárbaro; digno de enmienda y del más eficaz de los correctivos.

Varias noticias telegráficas

Madrid, 14

El cólera en Roma

Según despacho oficial, en Ro-

ma ha habido nuevos casos de cólera.

Extrémense las medidas.

Sigue siendo monárquico

Lisboa: El jefe del anterior Gobierno, Texeira Sousa, ha desmentido el reconocimiento que se le atribuye del régimen republicano.

Continuará siendo monárquico.

Yate real inglés

Gibraltar: El sábado llegará el yate inglés "Victoria and Albert," donde marcharán doña Amelia y su hijo.

Expulsado de Gibraltar

El portugués á quien detuvo la policía de Gibraltar hace días, declaró ser panadero y apellidarse Salvao.

Ha sido expulsado de la plaza.

Bombas en Paris.—La ciudad á oscuras.—Movimiento huelguista.—Varios detalles de los desórdenes.

Paris: Durante la madrugada ha estallado una bomba.

Estaba puesta en la casa número 6 de la calle Berri.

Destrozó toda la parte del portal, que es donde estaba colocada.

Rompió los cristales de las casas próximas.

Se produjo grandísima alarma.

El personal del Laboratorio recogió varios trozos de bomba para examinarlos.

Estaba formada por una o'ra de hierro colado.

No ocurrieron desgracias.

Se ignora quiénes sean los autores.

Se han encontrado dos más, sin estallar.

Son de inversión.

La huelga se ha agravado en términos de gran consideración.

Esta noche volverá á apagarse todo Paris.

Continúan haciéndose detenciones.

Entre ellas figuran las de muchos cabecillas de la huelga.

Los albañiles y ferroviarios de Orleans están adheridos á la huelga.

En Rivadeos se reunieron los obreros ferroviarios acordando votar la huelga.

También figura entre los detenidos un loco que aterró á la ciudad pegando tiros por la calle.

Anoche empezó á faltar la luz

en los "boulevares" á las seis y media.

Se dieron órdenes para que todos los sectores electricos de Paris cesaran en el trabajo, por temor é los disturbios.

La población quedó á oscuras.

Entre los detenidos que anoche se hicieron, figuran los revolucionarios Merli y Almeireida.

Se han dictado muchos autos de prisión.

No cesan un momento los registros.

Entre los hechos figura el de la redacción de "La Guerre Sociale".

Hoy han continuado.

La efervescencia aumenta.

Las autoridades extreman las precauciones.

De Portugal

Lisboa: Se han entregado al representante de Inglaterra, las ropas y efectos de rey Manuel encontrados en el convento de Campolide.

También se han encontrado muchos cartuchos explosivos.

Embarcaron para Burdeos los frailes y monjas que estaban en el Hospital frances.

En el muelle fueron insultados por el pueblo.

El ministro de Negocios fue á bordo del barco y expresó su sentimiento por la actitud del público.

Artista premiado

Madrid: Se ha concedido medalla de segunda clase al artista gaditano D. Federico Godoy, por su cuadro titulado "Florista", que figura en la Exposición nacional de Pintura, Escultura y Arquitectura.

Las huelgas en Cataluña

La tranquilidad es completa.

Las huelgas continúan en el mismo estado.

Anarquistas presos

Barcelona: Fue detenido el anarquista Francisco Gabas.

Prestó declaración.

Después fue trasladado á la cárcel.

Quedó incomunicado.

Su amigo Jose Tomás continúa incomunicado.

Ambos son jóvenes.

NOTICIAS DIVERSAS

Navegación.

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Montserrat» salió el miércoles 12 de Colón para Curaçao.

El cañonero «Ponce de León», que llegó anteanoche á las once, continuaba ayer fondeado frente á la punta del muelle.

El trasatlántico «Reina María Cristina» se encuentra atracado á la dársena de Levante de la Factoría de Matagorda.

Siguen haciéndose las grandes reparaciones en el expresado barco.

Ya se le han quitado dos de los cuatro palos que tenía y se está recorriendo la cubierta de proa á popa.

Varios jóvenes proyectan celebrar una encerrona en la plaza de toros de esta capital el domingo 23 del presente mes, día de los patronos.

Para dirigir la lidia nos dicen que vendrá de Sevilla el aplaudido novillero «Zapaterito».

Ayer salió para San Fernando, donde pasará breve temporada, con objeto de reponer su quebrantada salud, nuestro venerable y querido Prebado.

Ayer tarde á las tres y media, el niño ciego Emilio Morano, vecino de la calle Alcalá Galiano, subió al pretil de la azotea, y al bajar se equivocó, haciéndolo por el lado de la calle, á donde cayó, causándose lesiones mortales.

Produjo el suceso gran consternación en cuantos de él tuvieron noticia.

Varias personas acudieron á prestar auxilio.

Se dispuso un colchón en el cual fué colocada la criatura, transportándose al Hospital de San Juan de Dios.

Cuando llegó al expresado establecimiento, desgraciadamente ya había muerto.

En la caída se había causado el niño la fractura comminuta del parietal izquierdo y una herida contusa de tres centímetros en la región frontal izquierda con gran hemorragia por las heridas y por el oído.

Fué avisado el Sr. Juez de Instrucción, que se personó en el Hospital.

El desgraciado niño era sobrino del teniente de alcalde Sr. Andrade, en cuya casa vivía.

Le enviamos nuestro pésame, así como á la demás familia por la terrible desgracia que sufren.

De Salgari

Es LA COSTA DE MARFIL, preciosa narración que publica esta semana LA NOVELA DE AHORA. 40 céntimos.

POR TELEGRAFO

Madrid 14; 11'30 n.

Conferencia comentada

A las nueve de la mañana se presentaron en Melilla en casa del general García Aldave, veintiocho jefes moros, solicitando una entrevista.

Les acompañaba el Coronel señor Sena.

Llegaron escoltados por la policía indígena y por la caballería.

Todos ellos eran moros notables de Nador.

Regresaron al campo tan pronto como terminaron la visita al General.

Créese que esta entrevista es para asegurar la paz en la comarca.

El sábado se reunirán en Zeluán los notables de las kábilas de Benibugafar, Bemisid y de Nador.

Estos darán cuenta de la entrevista con el General.

Se acordará la conducta que deben seguir los españoles.

Las impresiones son optimistas.

«El telegrama del Riff» abrió una suscripción para regalar los estandartes a los regimientos de Artillería y de caballería, creados allí.

Se llevan recaudadas 5.789 pesetas.

Cámara única y voto a las mujeres—Otros ecos de Lisboa—De Cabo Verde—Templos custodiados—Expulsión de un sujeto cubierto.

Lisboa: Afirrase que el nuevo Gobierno suprimirá la Cámara de los Pares, creando una cámara única, elegida por sufragio universal.

Se concederá el voto a las mujeres.

Las instituciones de gobierno se organizarán a semejanza de Francia.

La Cámara elegirá el presidente.

Inauguróse el segundo Congreso de librepensadores, presidido por Braga.

En la conmemoración del fusilamiento de Ferrer habló Soriano.

Ha sido depositado en el Arsenal todo el armamento que sacaron los revolucionarios.

Machado ha visitado a los diplomáticos extranjeros que cumplimentaron al Gobierno.

Telegrafian de Castroverde que se tributaron honores al presidente del Brasil.

Este elogió a los revolucionarios portugueses.

A petición del Cónsul inglés se han enviado fuerzas para custodiar la fisco de Lumiar que pesen los dominicos.

Los centinelas que custodian las iglesias hicieron salir por requerimiento de un sacristán a un individuo que entró cubierto y negóse a descubrirse diciendo que ahora podían hacerlo los que quisieran.

Manifestaciones de Canalejas—

El día de ayer—Los religiosos portugueses.

Canalejas mostrábase hoy satisfecho de que no se alterara ayer el orden.

Refiriéndose Canalejas a las manifestaciones radicales para pedir la persecución de los religiosos portugueses que se refugian en España, dijo que los republicanos hablan de inquisición y siempre abogan por el exterminio de los católicos.

Las autoridades—dijo—harán a los superiores advertencias corteses, pero no puede oponerse a que entren en España, entre otras razones por humanidad.

La huelga ferroviaria en Francia Noticias diversas—Otra bomba El alambre—Los votos de destrucción—Propaganda huelguista.

París: La situación tiende a mejorar. La huelga ferroviaria decrece en París y permanece estacionaria en los departamentos.

Está prevista la salida de la estación del Norte 18 trenes de los gendarmes.

De la red del Oeste del Estado salieron 6 entraron unos 30.

El servicio de los arrabales casi está reorganizado.

En el metropolitano hay normalidad pero la agitación es general dentro y fuera del país.

En la avenida Kiebers ha sido encontrada una bomba, que no estalló.

Adoptáronse medidas para asegurar el alumbrado de París.

El célebre Pataud ha sido acusado de responsabilidad en los sabotajes cometidos anoche por los electricistas costando cables e hilos telefónicos del Ministerio, del interior y Prefectura de policía y del deterioro del material.

Varios operarios de las líneas férreas de provincias realizaron anoche actos de sabotajes.

En Burdeos votaron la huelga para mañana los obreros de la Compañía ferroviaria del Medocida.

El comité de la federación de transportes ha publicado un manifiesto que firman los representantes de varios sindicatos similares excitando a que secunden la huelga.

Para el sostenimiento de la huelga—Ingenieros militares para el alumbrado eléctrico.

París: La Asociación de empleados de Correos ha entregado 5.000 francos para la caja de los funcionarios ferroviarios, destinados al sostenimiento de la huelga.

De los cinco sectores en que se divide el alumbrado eléctrico de París, solo mantiene la huelga dos.

De ambos se encargarán fuerzas de Ingenieros.

Efectos de una bomba

De madrugada estalló una bomba en la calle de Berri, número 6.

Destrozó el portal de la casa y causó desperfectos.

Rompiéronse los cristales de las casas próximas.

Estaba construida con una olla de hierro colado.

No ocurrieron desgracias.

Adhesión a la república—La expulsión de religiosos—El Patriarca de Lisboa—Inventario en un convento—El superior preso.

El fervorosísimo monárquico conde de Agueda se ha adherido a la república.

Hácese la expulsión de religiosos sin incidentes.

El secretario particular del Patriarca de Lisboa ha participado al ministro de Justicia que regresará a Santarém enseguida que se restablezca y reconocerá la república.

En breve se publicará el decreto de libertad de cultos.

Las autoridades de Oporto han hecho inventario en el convento de Buenavista de objetos valiosísimos.

El superior del convento huyó, refugióse en el Seminario, donde fué detenido por un guardia.

La suspensión de Perezagua—

Escandalo.

Bilbao: En la sesión del Ayuntamiento al participarle la suspensión de Perezagua, en el ejercicio del cargo de concejal, produjose gran escandalo, increpándose las derechas é izquierdas.

El alcalde abandonó la presidencia que ocupó el teniente de alcalde republicano.

Los concejales de las derechas arrojaron en sus ataques y actos de ruidosa protesta hasta que causadas abandonaron el municipio.

TALLERES DE IMPRENTA

San Francisco 32 y Valenzuela.—Cádiz

TALLERES DE IMPRENTA

SAN FRANCISCO, 32 Y VALENZUELA

Este Establecimiento, en que se hacen toda clase de trabajo corrientes y de lujo, se dedica con especialidad a la confección de periódicos diarios, encargándose solamente de su impresión ó bien editándolo por su cuenta y administrado por el propietario de estos talleres.

Tarjetas con superior cartulina Bristol, Marfil, Porcelana y Mate en escritura litográfica acabada de traer de fundiciones alemanas.

ESPECIALIDAD EN PRECIOS

para la impresión de prospectos en tiradas numerosas y usando en ellos variadas clases de papel; así como de resmas para envuelta de géneros y demás artículos de comercio.

IMPRESION DE FOLLETOS Y OBRAS

Sobres impresos a precios de los de en blanco, circulares, postal membretado y Memorandum.

VISITAD ESTA CASA

ANTES QUE NINGUNA OTRA



**No bebas más,
este vicio no es más que
nuestra ruina.**

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras.

Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este vicio, aun contra su voluntad.

Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos ó bebidas, sin conocimiento del intemperante.

MUESTRA GRATUITA. Todas aquellas personas que tengan un embriagador en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escribe hoy COZA POWDER CO., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser tambien obtenido en todas las farmacias y si Vd. se presenta a uno de los depósitos al pie indicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, pero desea escribir para adquirir la muestra gratuita, dirijase directamente a:

COZA POWDER CO. 76 Wardour Street, Londres E4
Depósitos: en Cádiz: Farmacia de Matute Plaza Isabel II, 2.—Farmacia de José Hohr, ánovas del Castillo, 37.—Drogueria de Ramón E. Casal, Aranda, 2 y Fernán Caballero, 12.—En La Línea: Farmacia de Andrés Ruiz, Olavel, 20.—En Sanlúcar de Barrameda: Farmacia de M. Amores Rebollo.—En San Fernando: Farmacia de José Bada, Constitución, 154.